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高雄醫學大學 99 學年度第 1 學期學生宿舍自治幹部座談會 
<會議記錄> 

 

日期：99年 10月 19日(星期二) 中午 12時 10分 

地點：第一會議室 

主席：蘇文鈺 

紀錄：林韋婷、翁冠羽 

 

一、主席報告: 

主席：現在開始 99學年度第 1學期第 1次宿舍幹部座談會，我是新館館長蘇文

鈺，擔任本次的主席，首先感謝在颱風來襲、新生入住、舊生入住時，

學務處長和多位長官的協助，那我們就把握時間，開始今天的座談會，

現在先請劉教官報告一下。 

 

劉教官：（1）在 8月底完成第一次住宿生候補，有 94位，在這期間有 77位辦

理退宿，在九月底完成第二次候補，有 49位入宿，盡量能滿足大

多數宿舍同學的需求；並舉辦 3場"導師與住宿生有約"。 

（2）凡那比颱風造成南館二樓玻璃的破裂和漏水等的問題，我們將逐

步改進，建議事項： 

【1】建議在颱風期間增加南北館大門沙袋防止水溢入。 

【2】南館二樓，因為排水不良造成水無法進入到排孔。 

【3】南北館三樓，有水滲進來，希望能加裝排水孔。 

【4】新館曬衣間，希望排水孔不要有集東西在那邊。 

【5】最近發生了一堆違規事件，希望幹部多加宣導。 

【6】南北館幹部注意，在 97年所有的鎖頭換了 20幾萬，近期陸

續發生鎖頭故障，就會進不去也出不來的困難處境，希望幹

部思考一下發生在半夜的話，要怎麼去處理？ 

【7】非常感謝各位幹部 10月 14號參加智慧財產訪視，獲得評鑑

委員的良好的反應。 

主席：謝謝學務處的教官，還有在颱風期間謝謝營繕組的協助。 

 

二、議題討論： 

1.南館漏水的問題 

  (1)宿舍幹部：發現南館 1、4、5樓天花板有漏水的問題。 
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  (2)營繕組：因為南北館為鋼筋混泥土材料，所以年久會漏水，如果地板是乾

的話，天花板是不會滲水的，凡那比颱風造成南館二樓淹水，因

為颱風天落下的樹葉造成堵塞，整天地板淹水 10公分以上，甚至

流進同學的房間去，我們會增加排水管，清除水槽。 

   (3)宿舍幹部：如果建築物有龜裂的現象發生，出現一排的水珠一直往下滴，

請問如何解決? 

   (4)營繕組：如果有這種情形，請學生回報，我們會去看現場情況，我們會

先去看水是從那裡來的，如果樓上的地面是乾的樓下是不會漏

水的。 

   (5)宿舍幹部：感謝營繕組的回復，我們會請樓長去統計還有那些房間會漏

水，因為有些房間沒有下雨就不會漏水，所以我們統計完會

把名單交給營繕組。 

   (6)營繕組：如果有這個問題，可以請學生馬上回報給我們，我們會到現場

處理。 

   (7)宿舍幹部：關於 919南館淹水，漏水的問題，我們會繼續針對二樓的排

水問題繼續追蹤，謝謝南館的幹部。 

 

2.南北館洗衣板不足 

   (1)宿舍幹部：據我所觀察每層樓大概有兩個洗衣板，僅勉強供住宿生使用，

今年有些樓層只剩一個洗衣板，這樣子會造成住宿生洗衣服

上的不便，是否可請購一些洗衣板讓住宿生使用。 

   (2)熊教官：請問一下，北館有沒有洗衣板? 

   (3)宿舍幹部：之前是有的。 

   (4)熊教官：是個人的?或是公用的？ 

   (5)宿舍幹部：是公用的! 

   (6)熊教官：在我印象中沒有買過洗衣板，我從我 90年來高醫到現在 9年的

時間沒有看到我們有買過洗衣板，這些洗衣板可能是學長姐留下

來的?舉例來說，南北館提供電風扇而沒有提供給新館是不公平

的!不過本案仍有討論的空間，我們再 找南北館館長在討論一

下。 

   (7)主席：謝謝教官的回應。 

 

3. 南北館廁所衛生紙放置的問題 

   (1)宿舍幹部：根據我調查過的結果，南館 1樓到 5樓有衛生紙，而北館只
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有 2樓偶而有衛生紙放在地面上，北館其它樓層都未放置衛生

紙，因為衛生紙是直接接觸人體的，對衛生方面造成疑慮，可

否加裝放置衛生紙的架子? 

   (2)教官： 總共有幾間? 

   (3)宿舍幹部：1樓有 4間，其它樓層為 5間，共有 24個， 

   (4)蔡組長：原則上宿舍是不提供衛生紙，所以在宿舍廁所是沒有衛生紙的

紙架，可能是打掃的阿姨不知道而放在廁所裡面，因為新館那

邊是完全沒有提供，只提供在學校公共的廁所。 

   

4.宿舍的排風口、抽風機的清潔 

  (1)宿舍幹部：宿舍有很多清潔議題，但很少人去注意到宿舍的排風機出口的

清潔，在廁所與浴室各有 1個，由於非常的髒，我曾經試著去

拆解、清潔，但那不是一般人可以拆解的；但下雨時會有黃色

髒水流下來污染牆面；甚至有些樓層抽風機連護網都沒有，非

常地危險，請問是否能要求阿姨打掃或是請學校找工人來處

理? 

  (2)營繕組：【1】抽風機一定會累積灰塵，如果都要求清潔人員來處理，會造

成總務處的麻煩。 

【2】關於抽風機外面鐵網掉落，我們會盡快補回去。 

  (3)宿舍幹部：謝謝營繕組的回覆。 

  (4)蔡組長：請營繕組完成檢修後，我們就請阿姨去做打掃工作。 

  (5) 主席：那這個議題討論到這邊，謝謝營繕組。 

 

5.暑假留宿冷氣故障與臨時停水的問題 

  (1)宿舍幹部：【1】在 8月 27日下午南北館住宿生，臨時被告知晚上可能沒

有冷氣，導致幹部被住宿生被責罵，延到第二天情況仍然

未改善。 

【2】再說臨時停水的事，宿舍各館都曾經發生過突然停水的情

況，如果新館發生停水，可以讓男生到北館，女生到南館。

但是南北館發生停水，很難找到適合的地方給住宿生洗

澡，而且這件事常常都發生在晚上，相關處室或人員都沒

辦法馬上處理，是否有適當的解決辦法？ 

   (2)營繕組：首先對 8月 27日的事跟你們抱歉，因為暑期執行空調系統定期

維修工程因故延後，而影響到測試工程，最後某個故障率很低
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的零件突然故障，所以這件事情非常的抱歉。 

今後，我們在開學前會對整體空調系統做個完整的檢測，避免

突發事件。 

   (3)教官：南北館沒有水是怎麼樣的狀況? 

   (4)宿舍幹部：突然沒有冷水。 

   (5)營繕組：【1】南北館的沒有水的可能性就是抽水馬達沒有把水抽上去，

如果新館發生缺水，最困難克服的因素就是新館 13樓有個

電瓶出現故障，因為零件是進口的，如果零件要更換則要

從台中寄過來。 

             【2】如果同學有問題話馬上跟營繕組反應，下班以後我們也會

通知相關的人員前來設法排除故障。 

【3】設備的零件什麼時候發生故障，我們很能難掌控，只能盡

力將困難降到最低。 

    

6.新館颱風天曬衣場積水： 

(1)宿舍幹部：新館曬衣場如果遇上風雨，雨水潑進來是正常現象，問題是水無法

順利從排水管排出去，就算將門關上，還是會從門縫流進宿舍走

廊，希望學校能夠增設排水設備和每層樓提供六個沙包，謝謝。 

(2)營繕組：這次颱風之後，我們巡視了宿舍，發現曬衣間情況最為嚴重，因為曬

衣間使用透氣的建材，雨水還是可以進入曬衣間，尤其是迎風面時最

為嚴重，門跟地間有縫隙，地面積水排不掉就會溢出。如果將門檻加

高，可以阻擋積水溢出，也不需要拿取沙包，不過同學進出時就需要

將腳抬高一點，目前宿舍設計為無障礙空間，而不設門檻，但現在這

種情況之下，唯一有效方式就是加門檻。 

假如各位同學同意的話，我們就直接加上門檻，相信效果是很好的。 

(3)熊組長：我來補充一下，颱風天雨水進來後，就從曬衣間流到樓梯間，順著樓

梯流到地下室，這常常發生，原因是排水不良的問題，常常看到堆積

著垃圾把排水孔堵塞水排不掉，有些東西是外面來的，像是樹葉，大

部分是同學們的衣服沒有收，被風吹掉落堵住排水口，水就下不去，

所以我建議宿舍幹部，在颱風天不定期的巡視一下，看排水孔有沒有

被垃圾堵住，如果有的話馬上清掉。請幹部協助一下，否則的話，縱

使門檻架的再高也沒有用，與其用圍堵的方式不如用疏通的方式。請

宿舍幹部不只是颱風天，連大雨天也要注意一下。 
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(4)總教官：請問各位宿舍幹部，雨水溢出來的時候，有沒有去看排水孔是空的還

是阻塞的。 

(1)宿舍幹部：我報告一下，我那天把 3到 9樓都走過了，比較低樓層狀況是水從

水管裡面溢出來，雨水無法流出，是水從裡面溢出來；比較高樓層

的狀況會比較偏向有東西遮住，但也好像流不太下去，我是覺得，

新館低樓層的排水系統容量不足，無法供應管道使水流可排放。 

(2)營繕組：【1】我們有去巡視，宿舍各樓層和曬衣間都有去看，有幾個樓層是衣

服沒有收，掉下來沒有處理，所以排水孔沒有辦法將雨水排出

去，其實就是說曬衣間應該要定期做個清掃，或者樓長在第一時

間就去用些不要的物體把門縫擋起來，做個防治的機制。 

【2】要解決水患問題，做個門板應可以減少災情的發生。但做門板需

要一定的經費，要看學校整體工程的優先順序而定，因為現在學

校工程費被壓縮，也不好決定做或不做？ 

(1)宿舍幹部：請問營繕組可否近期內派人去評估整棟宿舍做起來需要多少經費

嗎？因為我們希望短期內就把這個問題解決掉。不然每一次颱風

來，樓長們、館長就要提心吊膽。 

(2)營繕組：那個費用，我們現在估起來是不會很多，所以說不會造成什麼困擾，

但畢竟當初編有一定預算，所以還是會排擠到現有的一些預算，那希

望各位同學能夠包容。 

(1)宿舍幹部：我補充一下，這次其實颱風來講的話， 2樓有個陽台有造成很大的

災情，第一個問題，預備施工方式是將門板架高嗎？第二個問題，

我認為沙包是有必要的，因為其實門板再怎麼加高，都有可能淹進

來，可是我覺得如果有沙包備用的話，也可以做加高的動作。 

(2)營繕組：我們對新館 2樓陽台做一些改善工程，增設兩個排水管的以增加排水

的流量，如果 2樓的陽台以他的地基來說，排水孔不會占很大的面積。

用沙包的問題，其實沙包使用第一次之後，要拿出來曬，那沙包要放

在哪裡和保管也是一個問題，那如果說門檻有加起來的話，水是可以

擋起來的，如果需要另加沙包來檔水的話，那高雄市到處都淹過水了。 

(3)主席：謝謝營繕組，這個議題就到這理。 

 

 

7.洗衣機的定期清洗： 

(1)幹部反應：洗衣機的生菌量還蠻嚴重的，如果因為不乾淨造成住宿生不敢洗衣

服的話，其實造成蠻大的麻煩，所以應該要定時的清理，減少細菌的
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孳生，並且有大的單子讓大家看有清理過有消毒過，或者是張貼公告

證明。 

(2)事務組回應:洗衣機廠商目前是來清洗，那他可能沒有每個樓層去貼公告，以後

他要定期維修的時候會來告知我們，那我們雙方都有清洗的確認單，

確認清洗之後我們每個樓層都會在補貼上公告。 

 

8.飲水機清潔問題： 

 (1)宿舍幹部：我用棉花棒去挖飲水的出水口凹槽部分，發現上面都是水垢，也就

都是細菌。住宿生如果泡飲品，水往上濺，就可能噴到出水口，造成

汙漬。雖然說有定期檢測濾心，水質是乾淨的，但出水口是髒的，那

水流出來會是髒的，是否能請阿姨或是飲水機公司維護出水口的清

潔。 

(2)劉教官：這是小事情，而且外包合約沒有規定這麼詳細，盼各位同學舉手之勞，

順手清一下，為自己、為朋友的健康著想。希望大家盡可能得先做初

步的處理。 

(1)宿舍幹部：謝謝教官。但其實當初用棉花棒清時就很難清了，不知道有什麼辦

法可以清？如果拿抹布的話，伸不進去。 

(2)劉教官：生活輔導組會設法研究飲水機出水口清潔的技術，盡快完成清潔工作。

我們不能事事都找清潔人員來打掃。 

 

肆、臨時動議： 

(1)宿舍幹部：我要講的是網路的事情，可是因為資訊處沒有人在這邊，所以只能

講出來，以會議記錄的方式通知他們。宿網這陣子比較穩又沒有斷

線問題。 

前陣子宿網常發生斷線在假日，可是發生在假日，我向教官室反應

後才獲知資訊處人員的電話，但是得到的回應是他們沒辦法來學校

處理，只能用家中的電腦，遠端調查學校的主機有沒有問題，當時

正逢新生們要選課的時候，可是整個宿舍的網路斷在假日，這對住

宿生來講，面臨一個非常大的恐懼。 

如果你網路斷線在假日，連續兩天都讓沒有網路，這對現在的學生

來講，已經是不能居住的狀況，更無法下載資料來做報告，然後我

們希望未來網路在非上班時刻斷掉，我們可以知道我們要通知誰，

然後通知了之後他有沒有辦法馬上給我們住宿生一個解決。 
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(2)熊組長：這部份的話，我們就列入會議記錄裡面，問題反應給資訊處處理，期

待在假日的時候有個對口單位，當遇到狀況時他能夠及時的解決。 

伍、主席報告：今天會議就到這邊告一段落，謝謝大家。 

 

陸、總教官：上學期北館有一間房間，在搬離宿舍那天，因為住宿同學有抽菸的習

慣，不慎將煙蒂彈到棉絮，電風扇又未關，導致棉被燜燒而造成煙霧

瀰漫，險些造成災害。在檢討時發現有兩個問題，第一個是幹部對問

題的態度，宿舍是禁菸的，這位同學之前被檢舉抽菸，系教官做初步

處理就沒有再下文，宿舍幹部也未再繼續追蹤。第二個未填寫「事實

經過報告」，其他住宿生不滿宿舍內抽菸情況，但是沒有留下痕跡，

學務處未能獲知實況，而錯失防制先機。未來幹部反應給學務處的問

題，我們整個團隊會來進行介入。 

宿舍幹部是面對所有住宿生的第一線人員，也是處理、引導、學習的

機會，你們要試著處理、學習面對他，如果真的不行的話，請反應給

學務處大家共同研商。 

另外，各位都知道有幾所大學的學生來連結成立「大學學生權利調查

評鑑小組」，他們把宿舍管理也列入指標，期待各位宿舍幹部能秉持

本校的優良傳統，藉此機會感謝各位辛苦的付出。 

最後要與大家共勉的事項，安全還是法治之外的最重大事件，各位對

颱風減災所提出的問題，我們都有在聽，也設法解決。 

學務長非常重視宿舍幹部的意見，但另有公務前往台北開會，特別交

代要向大家說明的，謝謝各位的辛勞。 

柒、散會 

 

   


